

¿LAS MOVILIDADES ACADÉMICAS GENERAN MIGRACIONES?

TRAYECTORIAS DE ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA

[DOI](#)

CECILIA INÉS JIMÉNEZ ZUNINO
UNC- CONICET, ARGENTINA

PRESENTACIÓN DEL TEMA

Las movilidades académicas durante los estudios de grado son una dimensión clave de la internacionalización de la educación. Además, tienen fuerte relación con los fenómenos migratorios (internos e internacionales) y con la pertenencia a las clases media y alta.

METODOLOGÍA

La investigación se apoya en métodos mixtos. Primero, se realizó una encuesta a los becarios de intercambio desde la UNC hacia diferentes destinos, entre 2006-2019. Posteriormente, se realizaron entrevistas en profundidad.



CIUDAD LEJANA,
OBRA DE LA ARTISTA PLÁSTICA
PAMPEANA ANA MARÍA MARTÍN,
ACRÍLICO SOBRE PAPEL.

APORTES

Los hallazgos permiten relacionar desplazamientos anidados y acumulados, al poner en conexión tres movimientos: las migraciones internas (para estudiar en la universidad), las movilidades académicas (estancias breves de internacionalización), y eventualmente, las migraciones internacionales.